
El evento contó con una tarima 
para presentaciones artísticas y 
culturales que conformó una 
agenda diaria. Más de 190 
artistas cartageneros se 
subieron al escenario a 
demostrar habilidades en teatro, 
música, poesía, danzas y artes 
escénicas en general. Adicional, 
se otorgaron espacios de 
compartir saberes y tradiciones 
con conversatorios en los que 
participaron 315 expositores. 

A diario, la plaza recibió más de 
cuatro mil visitantes 
estacionarios y flotantes, por lo 
que alrededor de 36 mil 
espectadores gozaron de la 
variedad de actividades y 
alimentos oriundos. 

Con lleno total culminó en el 
Teatro Adolfo Mejía el XIV 
Festival de Coros y Música Sacra, 
con más de 180 artistas y 20 
presentaciones que acompañaron 
esta escena musical.

Los coros participantes del 
concierto de clausura con la 
gran masa coral fueron: Coral 
Societas, Coro Agnus Singers, 
Vida Choir, Ensamble Femenino 
Las Voces del Mar, Ensamble 

Con 'Vive tu Plaza Santico',  la 
segunda etapa de esta iniciativa 
brilló en la Plaza de Los Coches.
En esta edición se incluyó una oferta 
cultural y artística gratuita como 
cine, teatro, música, recreación y 
entretenimiento para los niños y sus 
familias. Las presentaciones 
culturales y musicales fueron posibles 
gracias al apoyo del IPCC a través 
de la primera convocatoria de 
estímulos 'Vive tu plaza', por la cual 
se seleccionó la parrilla de artistas 
culturales en danza, música, teatro y 
artes plásticas.

También se realizaron activaciones 
recreativas infantiles como pintucaritas, 
globoflexia, circuitos de superación 
rítmica, estación de primera Infancia 
y de artes por parte de Instituto de 
Recreación y Deportes, -IDER-. 
También se vivió una experiencia 
itinerante y lúdica de la cartageneidad 
liderada por la Escuela de Gobierno, 
reforzada por juegos lúdicos de mesa 
de cambio climático llevado a cabo 
por el Establecimiento Público 
Ambiental, -EPA-.

Como plus del Festival en la Plaza de la Aduana, el IPCC articuló 
esfuerzos con las bases comunitarias en las Islas de Barú y el 
barrio Ciudad del Bicentenario, donde se realizaron a la par de la 
Semana Santa, encuentros gastronómicos alrededor de los 
dulces típicos y la comida tradicional. 
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Así vivimos la Semana Santa

Con un recorrido lleno de luz y fe liderado por el Alcalde Mayor, Dumek Turbay 
y la gestora social, Liliana Majana, Cartagena fue consagrada a Dios con un 
imponente Lucernario, que recorrió las calles del Centro Histórico y finalizó en 
la Plaza de la Proclamación

El Domingo de Ramos se realizó el tradicional recorrido con presencia de 
miembros del Gabinete Distrital y funcionarios de la Alcaldía, el cual este año 
tuvo un enfoque de sostenibilidad gracias a que los ramos fueron 
reemplazados plantas vivas que fueron sembrados posterior a su bendición.

El Martes Santo, el Centro Histórico de Cartagena fue testigo del Viacrucis 
infantil con asistencia masiva de niños de distintas fundaciones, grupos, 
parroquias y barrios.

Las diferentes dependencias celebraron el tradicional Festival del Dulce que 
se realiza durante la Semana Santa en Cartagena y todo el Caribe 
Colombiano. Igualmente, en la Plaza de la Aduana, se realizó la versión XIV del 
Festival del Dulce, que incluyó una muestra comida tradicional y feria 
artesanal.  

tradición

Atención al Ciudadano

EPA

Talento Humano

Comisaria del Country Fondo de Pensiones

El Festival de Dulce y la Comida 
Típica, Festival de Coros, Vive tu 
plaza Santico, entre otras, fueron 
las actividades que hicieron 
parte de la agenda cultural de la 
Semana Mayor.

La agenda de Semana Santa en 
Cartagena brilló en lo religioso, 
gastronómico y cultural. 
Entre dulces, comida típica, 
coros y muestras culturales, 
cartageneros y turistas 
disfrutaron de la ciudad durante 
esta Semana Santa, en la cual la 
Alcaldía de Cartagena, en 
cabeza del alcalde Dumek 
Turbay Paz,  le apostó a convertir 
a Cartagena en un destino 
religioso y cultural por excelencia 
en esta temporada.

El Festival de Dulce y la Comida 
Típica Cartagenera con toda su 
agenda cultural, el Festival de 
Coros, Vive tu plaza Santico, 
además de la entrada gratis al 
Castillo de San Felipe el 
Domingo de Resurrección fueron 
las actividades que disfrutaron 
cientos de personas que 
decidieron quedarse en la 
ciudad en la Semana Mayor.

El Festival del Dulce es 
organizado por la Alcaldía 
Mayor a través del IPCC y, para 
este año arrancó el sábado 23 
hasta el domingo 31 de marzo, en 
la Plaza de la Aduana del Centro 
Histórico. La Semana Santa fue 
el tiempo idóneo para mezclar 
sabores, tradición y diversión 
apta para toda la familia.

La puesta en escena del Festival 
en los nueve días de 
presentaciones, incluyó 105 stands para atraer a turistas nacionales, 
extranjeros y a la ciudadanía nativa: 70 puestos con ventas de dulces 
tradicionales del Caribe Colombiano se exhibieron, 15 puestos de comida 
típica y 20 puestos para artesanías. 

Vocal Lux, Coro Unicolombo y Coro 
de Cámara Voci del Mar. 

La Semana Santa en Cartagena es 
un tiempo de profunda tradición y 
significado cultural, donde la música 
desempeña un papel fundamental 
en la manifestación de la fe y la 
identidad de la comunidad. En este 
contexto la participación de coros y 
orquestas enriquecen la programación 
y brindan a residentes y visitantes 
una experiencia única y memorable.

Festival de coros

Vive tu plaza Santico

La cultura en Cartagena
brilló esta Semana Santa



Las dependencias de la Alcaldía celebraron 
el Día del Hombre con diferentes espacios de 
recreación y esparcimiento en homenaje a 
ellos, quienes con su fortaleza, valentía y 
liderazgo dan lo mejor de sí en su trabajo por 
una Cartagena que avanza.
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MIPG inició construcción de acciones
para alinearnos en el 2024  

Diciendo y haciendo: Cartagena 
cuenta con Secretaría de Turismo 

e Instituto Comunal

Con el propósito de avanzar en la implementación de la Política de 
Fortalecimiento Organizacional y Simplificación de Procesos del Modelo 
Integrado de Planeación   y Gestión - MIPG se realizó una reunión con los 
enlaces de MIPG del Distrito. 

El objetivo de la reunión fue empezar a construir conjuntamente las acciones 
tendientes a lograr la alineación total del Modelo de Operación por Procesos 
y la guía establecida por el Departamento Administrativos de la Función 
Pública.   

Desde la Secretaría General, se ha realizado un análisis de todos los procesos 
de la Alcaldía teniendo en cuenta los documentos que se encuentran 
presentados en SOLCADO, el cual permitió identificar oportunidades de 
mejora para fortalecer la gestión de la entidad. 

Como primera estrategia se quiere conformar un equipo de profesionales que, 
desde cada área, fortalecerán la gestión por procesos de la entidad, 
levantando la información documental necesaria que permitirá identificar 
procesos claves, actividades de control e indicadores que fortalecen nuestro 
sistema de control interno. 

Durante la reunión se socializó y estableció las acciones conjuntas y el 
cronograma de mesas de trabajo, cuyo objetivo fue presentar las 
recomendaciones surgidas de acuerdo con las necesidades específicas de 
cada proceso, así como las acciones que conjuntamente debemos desarrollar 
para lograr una interrelación efectiva. 

“Es importante anotar que la participación activa de los gestores de calidad 
de cada proceso en estas mesas de trabajo, garantizará el éxito de esta 
estrategia, que en últimas pretende establecer una ruta de trabajo con 
objetivos claros y entregables definidos, para mejorar la gestión y control del 
proceso, optimizar los recursos, mejorar la transparencia y rendición de 
cuentas, tener un enfoque orientado a la ciudadanía, facilitar la toma de 
decisiones y cumplir con las normativas vigentes aplicables”, afirmó María 
Patricia Porras, Secretaria General del Distrito.

Cumpliendo con su compromiso de 
crear dos nuevas dependencias 
vitales para el desarrollo de una 
ciudad como Cartagena, el 
Alcalde Dumek Turbay Paz 
posesionó recientemente a dos 
funcionarios que liderarán dos 
temas claves para el Distrito: 
Teresa Margarita “Teremar” 
Londoño Zurek, como nueva 
Secretaria de Turismo y Geverson 
Ortíz Soto, como Director del 
Instituto Comunal. 

La creación de estas dos nuevas 
dependencias distritales fue 
posible gracias a la aprobación y 
apoyo decidido del Concejo 
Distrital a la propuesta del Alcalde 
Turbay. Ambas tendrán un papel 
fundamental para el objetivo de 
este Gobierno, de convertir a 
Cartagena en una súperciudad, 
que recupere el brillo y esplendor 
para propios y visitantes. 

La Secretaría de Turismo será la 
encargada de la operatividad del 
sector. Controlar el día a día y 
propiciar las mejores experiencias 
para los visitantes y ciudadanos, 
en cuanto a temas como la 
seguridad, sostenibilidad y la 

regulación. Potenciar los 
elementos, como la gastronomía, 
la hotelería, los lugares 
paradisiacos, los bienes de interés 
cultural, entre otros, que atraen a 
quienes nos visitan o disfrutan de 
su ciudad. Corpoturismo seguirá 
siendo la entidad promotora de la 
ciudad como destino turístico a 
nivel nacional e internacional, con 
injerencia en posicionar a 
Cartagena en todo tipo de 
espacios y fortalecer la 
conectividad aérea.

Por otra parte, la misión principal 
del Director del Instituto Comunal 
es organizar, dignificar y desarrollar 
toda la parte misional del Instituto 
donde lo primordial es trabajar por 
las comunidades. Con la creación 
del Instituto Comunal, la 
Administración le apuesta a que el 
desarrollo de Cartagena se 
fortalezca y dé resultados 
importantes desde los barrios, 
partiendo de la iniciativa de las 
propias comunidades en respuesta 
a sus necesidades más sentidas. 
Con asesoría técnica, profesional y 
apoyo financiero se le apuntará a 
la realización de diferentes 
proyectos de inversión social.

TERESA MARGARITA LONDOÑO ZUREK
Secretaria de Turismo 

Arquitecta de la Pontificia 
Universidad Javeriana, con estudios 
de maestría en Arquitectura 
avanzada y ciudades inteligentes 
del Politécnico de Catalunya. Tiene 
experiencia en temas de diseño 
arquitectónico, desarrollo y 
planeación territorial, gestión social 
y pública. Trabajó como Gerente de 
Planeación Urbana de la Fundación 
Santo Domingo, fue Gestora Social 
del Distrito de Cartagena en el 
periodo 2017 - 2018 y secretaria 
Privada de Presidencia en 
FINDETER. 

GEVERSON ORTÍZ SOTO
Director Instituto Comunal  

Administrador Publico y especialista 
en Gestión Pública de la Escuela 
Superior de la Administración 
Pública -Esap-.

Con diplomados en Docencia 
Universitaria, Formador de Formadores 
para la Acción comunal certificado 
por el Mininterior. Presidente dos 
veces de la JAC del barrio El 
Líbano, sector Acapulco y 
Presidente de la ASOJAC Comuna 5.

Ha sido fundador y Presidente de ASOJAC de la Virgen y Turística, así como de 
la ASOJAC Industrial y de la Bahía. Cofundador  de la Federación de Accion 
comunal del Distrito de Cartagena y gestor de la renovación de la Federación 
de Accion Comunal del departamento de Bolivar.
Secretario General de la Federación de Acción Comunal de Cartagena.

Unidos para
comunicar y
avanzar por
Cartagena

En una muestra de colaboración y 
trabajo en equipo, los equipos de 
Comunicaciones de las diversas 
dependencias de la Alcaldía de 
Cartagena y entes descentralizados 
se reunieron en la primera sesión 
de alineación liderada por la 
Oficina Asesora de Comunicaciones 
y Prensa en el Complejo de 
Raquetas.

Este espacio se realizó con el 
objetivo principal de brindar 
retroalimentación y alinear mensajes 
y estrategias de comunicación con 
los propósitos del Gobierno liderado 
por el alcalde Mayor, Dumek 
Turbay Paz.

Este espacio inició con la 
intervención de Adriana De la Cruz 
Pallares, Jefe de la Oficina de 
Comunicaciones, quien presentó 
los lineamientos generales de la 

estrategia de comunicación y 
temas claves para comunicar por 
cada dependencia. Posteriormente, 
se presentaron aspectos 
relacionados con el manejo de 
comunicaciones externas, internas 
y redes sociales.

Durante la reunión, en la que 
participaron periodistas,
comunicadores, diseñadores 
gráficos y fotógrafos de la 
administración distrital, se destacó 
la importancia de una 
comunicación efectiva, preventiva 
y coherente para informar a la 
comunidad sobre las acciones y 
logros de la Alcaldía de 
Cartagena.

La diversidad de talento y 
experiencia de los profesionales 
presentes permitió enriquecer las 
propuestas y estrategias 
comunicativas. Finalmente, se 
resaltó la necesidad de trabajar en 
conjunto para garantizar un 
mensaje claro y transparente que 
refleje el compromiso de la 
Alcaldía con lograr que Cartagena 
recupere su brillo y esplendor. 

En Bomberos comunicamos todo lo necesario 
para prevenir incendios y que la ciudadanía 
conozca la valerosa labor de este equipo para 
proteger a la ciudad

Antonio Viaña, periodista Bomberos

La reunión fue altamente informativa y bien 
organizada. Destaco la transparencia y el 
compromiso del gobierno local con ejercer un 
plan de comunicaciones cercano a las�
comunidades

Rafael Quiróz, Oficina Asesora 
de Gestión del Riesgo

Se manejaron temas claves como lo son las líneas 
gráficas, el manejo responsable de la imagen de 
población vulnerable y menores de edad y se 
resaltó el tono y la forma de comunicación de la 
Alcaldía

Dayana Arias, Monitoreo OACP

Nuestra Gente

ALEX VILORIA,
el hombre de
corazón verde

Cartagena todavía contaba con el antiguo DAMARENA (Departamento 
Administrativo del Medio Ambiente), cuando Alex Viloria comenzó a laborar en 
esta entidad. Luego nació el Establecimiento Público Ambiental de 
Cartagena-EPA Cartagena, y su labor como Técnico Profesional en Gestión de 
los Recursos Naturales continuó convirtiéndose hoy en el funcionario más 
antiguo de este despacho ambiental. 

Cuenta que la experiencia de sembrar árboles con niños y adultos es muy 
significativa porque mediante esta acción las personas aprenden la 
importancia y lo que representa ambientalmente la siembra de un árbol, 
motivando el cuidado y seguimiento de la especie sembrada. 

En cada rincón de Cartagena que visita, siempre tiene presente analizar el 
estado de los árboles y a través del control fitosanitario recuperar las especies 
que se encuentran en riesgo. Pero lo más significativo para Alex, es saber que 
los árboles sembrados están prestando el servicio ambiental en los entornos 
donde se encuentran. 

Su conocimiento y experiencia han 
sido de gran aporte a los procesos 
técnicos y educativos en el 
Establecimiento Público Ambiental, 
y  hoy ya son 27 años  desempeñando 
su labor. 
Alex es 100% apasionado por lo 
que hace y sostiene qué; “enseño 
con amor, nunca he sido egoísta 
con mis conocimientos, cada vez 
que ingresa alguien nuevo al EPA 
con humildad le enseño lo que sé”. 
Además, se caracteriza por tener 
siempre una sonrisa para sus 
compañeros de trabajo y la 
comunidad, haciendo que el 
trabajo sea más ameno. 

Alex Viloria, el hombre de 
corazón verde, que trasmite el 
conocimiento ambiental a sus 
dos hijos, para que crezcan 
con amor por el ambiente y 
sean multiplicadores de buenas 
prácticas ambientales a donde 
quiera que vayan.



Evaluación de la
gestión del riesgo

Relación con entes
externos de control

Enfoque hacia
la prevención

Evaluación y
seguimiento

Secretaría de Participación
celebró a sus Violetas

La Secretaría de Participación a 
través de la Oficina de Asuntos 
para la mujer se tomó la sede de  
sus oficina  para enaltecer y 
resaltar esa gran labor que realizan 
las funcionarias de la dependencia 
en el mes de la conmemoración de 
los derechos de las mujeres.

Con una nutrida agenda, las 
colaboradoras de las diferentes 
unidades de la Secretaría de 
Participación y Desarrollo Social, 
disfrutaron de actividades como: 
pausas activas, conversatorio y 
jornada de autocuidado. Allí 
mismo recibieron tips y 
herramientas sobre la protección y 
garantías de sus derechos. 

El Cuerpo de Bomberos de 
Cartagena celebró a sus valientes 
integrantes con jornada deportiva 
Wellness, en reconocimiento a su 
dedicación y sacrificio. 

Con estas actividades, la Dirección 
Administrativa quiere motivarlos a 
que cuiden no solo su cuerpo, sino 
también su alma y espíritu. 

“Sabemos que son esenciales para 
nuestra ciudad, arriesgando sus 
vidas para proteger a nuestra 
comunidad. Por eso, queremos 
ayudarles a crecer vitalmente, 
brindándoles herramientas y apoyo 
para que sigan siendo el pilar de 
nuestra seguridad”, aseguró Jhonny 
Pérez, Director de la entidad.

¡Gracias por su servicio y 
compromiso inquebrantable! 

La Alcaldía de Cartagena, a través 
de la Dirección de Talento 
Humano, conmemoró el Día de la 
Mujer con una serie de actividades 
inspiradoras y divertidas para sus 
funcionarias, contando con la 
participación de la Primera Dama 
y gestora social, Liliana Majana 
Pupo, quien resaltó el compromiso 
con el reconocimiento y valoración 
de las mujeres en nuestra 
sociedad.

El evento, realizado en el hotel 
Corales de Indias, inició con una 
sesión de coaching a cargo de 
Gino Corcione y su esposa María 
José Villareal, enfocado en el 
empoderamiento femenino y la 
importancia de la valía de la mujer 
en la sociedad actual.

Más tarde, las asistentes tuvieron 
la oportunidad de participar en un 
emocionante curso de cuidado de 
la piel y automaquillaje, dirigido 
por la reconocida maquilladora 
Tatiana Olano. Fue una 
experiencia enriquecedora que 
promovió la autoexpresión y el 
cuidado personal.

El homenaje no estaría completo 
sin la música vibrante de los 
mariachis, que llenaron el 
ambiente con alegría y 
entusiasmo. La energía contagiosa 
y el ritmo apasionado animaron a 
todas las presentes a unirse en 
esta conmemoración especial.

En resumen, fue una jornada llena 
de empoderamiento, cuidado 
personal, música y compañía 
valiosa. Un recordatorio del papel 
fundamental que las mujeres 
desempeñan en nuestra sociedad 
y en el servicio público, una 
conmemoración merecida de su 
influencia positiva.

Durante el conversatorio "Economía 
del cuidado", impartido por la Agencia 

de los Estados Unidos para el Desarrollo 
Internacional (USAID) reflexionaron sobre el rol 

que ejercen las mujeres en materia del cuidado, la 
corresponsabilidad en la crianza y los retos para cerrar 

las brechas de equidad de género. 

Zuleima Julio, funcionaria de la Oficina de Juventud resaltó la 
importancia de la jornada. "Espacios como estos son muy importantes para 

nosotras como funcionarias, porque nos motiva a empoderarnos cada día 
más a proyectar ese liderazgo, el trabajo en equipo, la tenacidad que nos 
caracteriza, además nos permite vernos desde una óptica más amplia hacia 
lo que queremos proyectar como mujeres", manifestó. 

Por su parte, Mónica Merchan, funcionaria de la Oficina de Asuntos para la 
Mujer, expresó: "Hoy conmemoramos junto a todas las funcionarias de la 
Secretaría, el día y el mes de la mujer, con el firme propósito de enaltecer todos 
nuestros derechos, pero también de fortalecer y resaltar la labor de las 
mujeres que trabajan por y para las mujeres que habitan en nuestra ciudad. 

Violetaeses

Jornada de recreación y bienestar
para nuestros valientes Bomberos

Guardas de la Cárcel Distrital
de Mujeres participan en

Jornada de Salud Integral

En las instalaciones de la Cárcel Distrital de Mujeres, se llevó a cabo 
una jornada de salud integral dirigida a los guardas, con el objetivo 
de promover el bienestar físico y mental en su entorno laboral. La 
actividad estuvo a cargo de destacados profesionales en diferentes 
áreas de la salud.

Naiche Cabrera Ramos, fisioterapeuta especializada en riesgo 
biomecánico, lideró la sesión sobre pausas saludables, brindando 
consejos y técnicas para prevenir lesiones y mejorar la postura 
durante la jornada laboral. Por su parte, la psicóloga Lilibeth Martínez 
Valenzuela ofreció una charla centrada en la importancia de la salud 
mental y estrategias para manejar el estrés y la ansiedad.

La enfermera jefe Marly Polo compartió conocimientos sobre estilo de 
vida saludable, destacando la importancia de hábitos como la 
alimentación balanceada y la actividad física regular para mantener 
un óptimo estado de salud.

Esta iniciativa busca no solo atender las necesidades físicas y 
emocionales del personal carcelario, sino también fomentar un 
ambiente laboral más saludable y equilibrado.

Secretaría de Participación promueve
hábitos de vida saludable 

Dentro del programa de hábitos de vida saludable, enmarcado en el plan de 
trabajo de Seguridad y Salud en el Trabajo (SST), la Secretaría de 
Participación ha llevado a cabo una importante iniciativa de sensibilización. 
En esta ocasión, el foco ha estado puesto en la promoción de normas de 
higiene personal y la relevancia del lavado adecuado de manos.

La actividad busca concientizar al personal sobre la importancia de adoptar 
prácticas saludables en su día a día, especialmente en lo que respecta a la 
higiene personal y la prevención de enfermedades. El énfasis en el lavado 
correcto de manos se alinea con las recomendaciones sanitarias para reducir 
la propagación de enfermedades infecciosas.

Esta iniciativa demuestra el compromiso de la Secretaría de Participación con 
el bienestar y la salud integral de su equipo, fomentando un entorno laboral 
seguro y saludable para todos sus colaboradores.

ARL Sura y enlaces SST de la
Alcaldía se reúnen para planificar

estrategias de salud y seguridad laboral

Encuentro formativo sobre riesgos
laborales y desarrollo profesional

En un esfuerzo conjunto, ARL Sura y los enlaces de 
Seguridad y salud en el trabajo (SST) de la Alcaldía 

llevaron a cabo su primera reunión de planificación. El 
objetivo principal fue presentar la planeación y las 

directrices que permitirán alinear las estrategias de 
intervención en accidentes de trabajo y enfermedades laborales, 

así como la ejecución del Sistema de Gestión SST para el año 2024.

Esta colaboración busca fortalecer las medidas de prevención y atención 
en el ámbito laboral, con el propósito de garantizar un entorno seguro y 

saludable para todos los trabajadores involucrados.

En las oficinas de la ARL SURA se llevó a cabo un formativo en el que 
participaron encuestadores y personal administrativo del Sisben, como parte 
de una iniciativa conjunta con la Secretaría de Planeación.

El taller, enfocado en la identificación de riesgos laborales, prevención de 
accidentes de trabajo, enfoque de género y sensibilización en higiene laboral, 
ofreció a los participantes herramientas clave para promover un entorno 
laboral más seguro y equitativo.

Por otro lado, en la Secretaría de Planeación se desarrolló una jornada 
preventiva que abordó temas relacionados con el liderazgo, trabajo en 
equipo y comunicación efectiva, contribuyendo al desarrollo profesional y 
personal de los asistentes.

Estas actividades formativas reflejan el compromiso tanto del Sisben como de 
la Secretaría de Planeación en fortalecer las capacidades de su personal, 
fomentando un ambiente laboral más seguro, colaborativo y enriquecedor.

Éxito en la Primera Formación Técnica
para Líderes Integrales DADIS

Capacitación integral para el Cuerpo
de Salvavidas: Prevención y Acción

En un paso significativo hacia la gestión efectiva de estrategias de 
prevención, se llevó a cabo la primera formación técnica para líderes 
en misión en el ámbito de la gestión de estrategias de caídas y riesgo 
biomecánico a nivel y orden de aseo.

La formación técnica se centró en el desarrollo de habilidades clave, la 
identificación proactiva de riesgos y la implementación de estrategias 
preventivas para garantizar entornos laborales seguros y saludables.

Este logro demuestra el compromiso continuo con la seguridad y el 
bienestar del personal, así como el impulso hacia una cultura 
organizacional que prioriza la prevención y la gestión efectiva de 
riesgos laborales.

¡Felicidades a los líderes en misión por su dedicación y compromiso 
con la seguridad laboral!

El Cuerpo de Salvavidas ha participó en una valiosa capacitación centrada en 
la notificación y reporte de accidentes, así como en el protocolo a seguir en 
caso de incidentes, organizada con el objetivo de fortalecer sus habilidades y 
conocimientos en materia de seguridad y prevención.

Durante la capacitación, se abordaron temas fundamentales, como la 
identificación de situaciones de riesgo, los procedimientos a seguir en caso de 
accidentes, a quién reportar y cuándo considerar que un suceso constituye un 
accidente. Estos conocimientos son fundamentales para garantizar una 
respuesta efectiva ante cualquier eventualidad.
Además, como muestra de reconocimiento a su labor vital, se les hizo entrega 
de souvenirs, incluyendo termos que serán útiles en su día a día. Asimismo, 
desde la alcaldía se les proporcionaron elementos clave de protección 
personal, como gafas, protector solar y silbatos, con el fin de fortalecer su 
gestión y asegurar su bienestar mientras desempeñan su importante labor.

Estas iniciativas reflejan el compromiso tanto del Cuerpo de Salvavidas como 
de las autoridades locales en promover un entorno laboral seguro y saludable, 
así como en reconocer la importancia del trabajo que realizan los salvavidas 
en beneficio de toda la comunidad.

El Museo Naval del Caribe fue 
escenario de un significativo encuentro 
dirigido a las organizaciones 
sindicales de empleados públicos, 
abordando los retos del Decreto 
243 de 2024 en cuanto a la 
negociación colectiva entre 
autoridades públicas y dichas 
organizaciones.

El facilitador de este evento fue 
Juan David Millán, destacado 
funcionario del Departamento 
Administrativo de la Función Pública 
y corredactor del mencionado Decreto.

Su experiencia y conocimientos 
fueron fundamentales para guiar a 
los asistentes en el análisis y 
comprensión de los desafíos que 
plantea esta nueva normativa.

La jornada ofreció un espacio 
propicio para el intercambio de 
ideas, reflexiones y propuestas 
entre los representantes sindicales 
y el facilitador, con el propósito de 
abordar de manera constructiva 
los desafíos y oportunidades que 
surgen en torno a la negociación 
colectiva en el sector público.

Encuentro sobre los
retos del Decreto 243 de 2024:

Negociación colectiva en el sector público

Talento Humano informa

Con jornada de empoderamiento
"Mujer, brilla", la Alcaldía de Cartagena

rindió homenaje a sus funcionarias

Agéndate con el Control

¿Sabes cuál es el rol de las
Oficinas de Control Interno?

Liderazgo
Estratégico

Las Unidades u Oficinas de Control Interno o quien haga sus 
veces desarrollarán su labor a través de los siguientes roles: 

El Departamento Administrativo de la Función Pública determinará los 
lineamientos para el desarrollo de los citados roles.

Liderazgo estratégico:

A través de este rol la Oficina de Control Interno debe 
convertirse en soporte estratégico para la toma de 
decisiones a la Alta Dirección, mediante la 
presentación de informes y alertas oportunas y 
comprende actividades relacionadas con su 
posicionamiento al interior de la entidad.

Enfoque hacia la prevención: 

En ejercicio de este rol se brinda un valor agregado a la 
organización mediante la asesoría permanente en 
materia de control interno, la formulación de 
recomendaciones con alcance preventivo y la 
ejecución de acciones de fomento a la cultura del 
control, que le sirvan a la entidad para la toma de 
decisiones oportunas frente al quehacer institucional y 
la mejora continua. 

Evaluación a la gestión del riesgo: 

Debe proporcionar un aseguramiento objetivo a la Alta 
Dirección (línea estratégica), sobre el diseño y 
efectividad de las actividades de administración del 
riesgo en la entidad, para ayudar a asegurar que los 
riesgos claves o estratégicos estén adecuadamente 
definidos, sean gestionados apropiadamente y que el 
sistema de control interno opere efectivamente. 

Evaluación y seguimiento: 

Es uno de los ejes fundamentales que permiten 
determinar el correcto funcionamiento del Sistema de 
Control Interno y la gestión de la misma entidad y 
generar recomendaciones que contribuyan a su 
mejoramiento y optimización, a través de un enfoque 
basado en riesgos.

Relación con entes externos de control:

El Jefe de la OACI actúa como puente entre los entes 
externos de control y la entidad con el fin de facilitar el 
flujo de información con dichos organismos, verifica 
aleatoriamente que la información suministrada por los 
responsables sea entregada bajo los siguientes 
criterios: oportunidad, integralidad y pertinencia y 
coordina con los líderes de procesos la elaboración de 
planes de mejoramiento

Cifra del Avance

6 JET SKI

6 TRAILERS

2 VEHÍCULOS 
de trabajo utilitario - UTV

2 MOTOCICLETAS

equipados con tecnología
de vanguardia

2 DRONES

Con nueva dotación, se fortalece el
Cuerpo de Salvavidas de Cartagena

Con la entrega de esta dotación la Alcaldía le 
apunta al fortalecimiento de la seguridad en las 

playas y el turismo en la ciudad. 

Una inversión de: $1.575’110.606 



Con el propósito de conocer la 
posición del Distrito frente al tema, 
un grupo de compradores de las 
Torres 1 y 2 del fallido proyecto 
inmobiliario Aquarela se reunió con 
el jefe de la Oficina Asesora 
Jurídica de la Alcaldía, Milton 
Pereira Blanco, y con la secretaria 
General, María Patricia Porras.  

En diálogo amistoso, agradecieron 
la atención prestada por el 
Alcaldía Mayor de Cartagena, 
dado que es el primer encuentro 
formal que tienen con el Distrito en 
siete años, desde que empezó 
toda la situación adversa con el 
edificio.

Precisaron que se han declarado a 
sí mismos como “damnificados” del 
edifico Aquarela, toda vez que “la 
constructora Promotora Calle 47 
S.A.S no les ha rembolsado el 
dinero que ellos entregaron como 
cuota inicial de los apartamentos”. 
De acuerdo, a lo explicado por su 
abogado, César Díaz Cueto, la 
única respuesta que han recibido 
de la constructora es que “su 
dinero está invertido en la 

Compradores de Aquarela
se reúnen con la

Administración Distrital 

Transcaribe lideró mesa interinstitucional
por la seguridad en el sistema  

edificación, al haberse cumplido 
los requisitos de desembolso, luego 
del punto de equilibrio”.

En respuesta a las inquietudes 
manifestadas por los compradores, 
los funcionarios de la Alcaldía 
explicaron que la Administración 
no ha hecho ningún 
cuestionamiento sobre la 
legalidad de la licencia de 
construcción; solo se ha limitado a 
cumplir la orden de restitución de 
619.59 m² de espacio público dada 
por el Inspector de Policía No 2 de 
la Casa de Justicia de Canapote, 
mediante resolución No 001 del 9 
de octubre de 2018, la cual se 
encuentra en firme, luego de haber 
sido confirmada, en su momento, 
por la Secretaría del Interior y 
Convivencia Ciudadana.   

En la reunión con los compradores 
se acordó hacer otros encuentros 
de seguimiento a los avances del 
tema y hacer acercamientos con 
Corvivienda y el Ministerio de 
Vivienda a fin de buscar posibles 
soluciones.

Transcaribe lideró una mesa de 
coordinación interinstitucional para 
la garantía de la seguridad 
ciudadana y vial en la operación 
del sistema de transporte masivo, 
con el objetivo de crear un dialogo 
permanente de colaboración 
interinstitucional para el 
intercambio abierto y constructivo 
de información, inquietudes y 
estrategias entre todas las 
entidades involucradas.  

En la mesa se trazaron líneas para 
el trabajo articulado con 
entidades como la Policía 
Metropolitana de Cartagena, el 
DATT, la Gerencia de Espacio 
Público, el Plan Titán 24, 
Distriseguridad, Epa, Migración 
Colombia, EPA Cartagena, 
Bomberos, y las empresas 
concesionarias de la operación.  

A partir de esta mesa, se 
desarrollarán estrategias conjuntas 
con la Policía Metropolitana de 
Cartagena para prevenir 
comportamientos inadecuados que 
atentan contra el Código de 
Policía y el manual del sistema 
para garantizar la seguridad de los 
usuarios y el personal operativo.  

Además, se reforzarán las labores 
de concientización y educación de 
los usuarios, colaboración 
interinstitucional para la seguridad 
ciudadana, y las acciones 
pedagógicas y de sanción 
ciudadana.

AVANZAMOS PARTICIPANDO

Bomberos lidera
iniciativa para combatir
incendios por quemas
de basuras  

El Cuerpo de Bomberos, en alianza 
estratégica con diversas entidades 
municipales y organismos de 
servicio, puso en marcha una 
cuadrilla preventiva liderada por el 
alcalde mayor de Cartagena, 
Dumek Turbay Paz, con el objetivo 
de fortalecer la prevención y 
reducir los incendios causados por 
quemas indebidas de basuras en 
los barrios de la ciudad.  

La cuadrilla preventiva, conformada 
por la Secretaría General, Secretaría 
del Interior y Convivencia, Oficina 
Asesora para la Gestión del Riesgo 
de Desastres (OAGRD), Establecimiento 
Público Ambiental (EPA), Policía 
Ambiental, Defensa Civil, los 
consorcios de aseo, Veolia y 
Pacaribe; se enfocará en realizar 
acciones conjuntas que combatan 
y disminuyan la quema indiscriminada 
de basuras, identificada como la 
principal causa de riesgo en los 
incendios diarios que afectan a la 
ciudad.

Las acciones emprendidas por 
esta cuadrilla estarán basadas en 
la responsabilidad compartida en 
la gestión integral del riesgo contra 
incendios. Con el respaldo de las 

entidades involucradas, se llevarán 
a cabo estrategias específicas 
para concientizar a la comunidad 
sobre los peligros de las quemas 
indebidas y fomentar prácticas 
seguras en la disposición de 
residuos.  

Se desarrollarán campañas 
educativas en los barrios, escuelas 
y espacios comunitarios para 
informar a los ciudadanos sobre 
los riesgos asociados a las quemas 
indebidas y promover alternativas 
seguras para la disposición de 
basuras.  

El Cuerpo de Bomberos y las 
entidades aliadas reafirman su 
compromiso con la seguridad y 
bienestar de la comunidad. La 
iniciativa busca no solo mitigar los 
riesgos de incendios, sino también 
promover una cultura de cuidado 
ambiental y convivencia responsable.  

Esta colaboración interinstitucional 
demuestra que, a través del 
trabajo conjunto, es posible 
construir un entorno más seguro y 
sostenible para todos los 
habitantes de Cartagena.   

Cartagena realizó su
primera sesión del Consejo
Distrital de Política Social 

Con el propósito de planificar, coordinar y hacer seguimiento a la ejecución de 
los planes, programas y proyectos en materia de políticas sociales en la 
ciudad, incluyendo la protección integral a niñas, niños y adolescentes, así 
como el fortalecimiento familiar se realizó el primer Consejo de Política Social 
(CPS). 

La jornada presidida por el Alcalde Mayor de Cartagena, Dumek Turbay Paz, 
contó con la presencia de organismos y entidades estatales, representantes 
del sector privado y organizaciones sociales y comunitarias. 

"Proteger a los niños, jóvenes y adolescentes, darles oportunidades, que 
sientan que no son invisibles y que trabajamos para ellos, debe ser nuestro 
camino", afirmó Turbay durante la sesión. Además, enfatizó en la 
responsabilidad conjunta de todas las entidades que forman parte del 
Consejo de Política Social para abordar los desafíos sociales de la ciudad. 

En este mismo espacio, se socializó y se aprobó el plan de acción que este 
Consejo va a desarrollar durante toda su vigencia y dónde además se 
definieron las líneas estratégicas en consonancia con el Plan de Desarrollo del 
gobierno unidos para avanzar.  

De acuerdo con el Artículo 207 de la Ley 1098 de 2006 Código de Infancia y 
Adolescencia, se establece que los Consejos de Política Social deberán 
sesionar al menos cuatro veces al año, siendo presididos por el alcalde, quien 
no puede delegar ni su participación ni su responsabilidad. 

La Alcaldía de Cartagena reitera su compromiso de trabajar de manera 
integral en la construcción de políticas sociales que beneficien a toda la 
comunidad, con especial atención en protección y desarrollo de la niñez y 
adolescencia.  

DUMEK TURBAY PAZ
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Ciudadanos siguen realizando
sus aportes al Plan de Desarrollo

Esta vez, el turno fue para las mesas sobre
Pobreza y desigualdad; y Barrismo social 

Lideres, instituciones y organizaciones no 
gubernamentales se dieron cita en una 
nueva mesa del Plan de Desarrollo que 
continua en su fase de construcción 
participativa hasta el mes de abril. Esta 
vez, el encuentro abordó uno de los 
temas más transcendentales para la 
ciudad: la superación de la pobreza.  

Por otra parte, por primera vez se realizó una mesa para barristas, lo cual 
representa un hecho histórico para la construcción del Plan de Desarrollo de la 
ciudad. Más de 40 personas asistieron a la primera Mesa de Barrismo Social 
realizada en la ciudad, donde esta comunidad hizo sus contribuciones al Plan 
de Desarrollo 2024-2027. 

Algunos de los aportes de los 
ciudadanos durante la mesa 

dieron cuenta de la necesidad 
urgente de crear una Política 

Pública de Seguridad Alimentaria, 
además de aumentar las 

oportunidades en educación, 
acceso a una vivienda digna y 

servicios públicos, ingreso al mercado 
laboral y apoyo a los emprendimientos 

de manera formal.  

La Alcaldía de Cartagena, a través 
de su Secretaría de Planeación 
Distrital, convocó este evento 
innovador para integrar las voces y 
aportes de este colectivo. 
Liderado también por la Escuela 
de Gobierno y Liderazgo, contó 
con la presencia de la Secretaría 
del Interior y el Instituto de 
Deporte y Recreación (IDER).


